

Número suelto, 5 cént.
Id. atrasado, 10 "

Santa Cruz de Tenerife, Capital de la Provincia de Canarias
Sábado 29 de Marzo de 1919

De los precios de suscripción y tarifas de anuncios informarán en nuestra Administración

El misterio de un buen Gobierno

Es ya hora de que reviva la sociedad cristiana y de que los gobiernos y los pueblos trabajen resueltos y eficazmente por salvar a la humanidad de los horrores y crímenes salvajes que la destruyen.

(El Observador Romano.)

Estudian y razonan los doctos sobre cual será el mejor arte para el acertado y provechoso Gobierno moral, político y económico de los pueblos. Los hombres menos entendidos, y por esto los más impacientes se enredan y enardecen en polémicas para declarar cual sea el mejor sistema de gobernación y casi siempre unos y otros, los sabios como los ignorantes, fundan en las conveniencias y en el aumento propios la resolución de tan grave asunto y de todas las cuestiones que de él derivan.

Ninguno atiende a la lección ni toma el consejo del mas poderoso y antiguo de los gobiernos del mundo, de la misma Naturaleza hablo, que es con sabiduría y fidelidad, desde que el mundo es mundo, el ministro de Dios sobre todo lo que él ha creado, mantiene y aumenta en la tierra, y nada de cuanto hay en ella, excepción hecha del hombre, criatura preterente y preferida, se rebela contra las leyes naturales, elementos potentísimos del universo.

En los dichos conceptos se fundaba el pensamiento de un anciano pastor, mi paisano y allá en mi terruño muy venerado.

Siempre su consejo era oportuno y prudentísimo; hablaba con llaneza y claridad y era varón instruido, que en su mocedad había hecho estudios para cura y por motivos que no viene a que decir ahora, los cortó y volvió al campo, del que luego nunca salió.

Sus juicios eran de sustanciosa doctrina y consistente experiencia. Su plática tenía la fragancia con que las impregnaba el sincero y generoso corazón de la campesina sencillez y la arraigada fe cristiana de su alma.

Casi siempre que al amor de la lumbre, presidiendo corrillo de labriegos, hablaba tío Alejandro de las cosas de la vida y del mundo, solía decir:

¿Os pensáis vosotros que el oficio de mandar no podrá hacerse como es debido y como conviene que se haga, poniendo por delante que las leyes sean buenas y que contra ellas no se revueltan los avinagrados que de todo desgustan y los diácolos que por nada se enrabian ¿os pensáis esto?

Me creo yo que no hay oficio más fácil de hacer.

Como si el viejo tío Alejandro hubiera leído a Fox Morcillo o al maestro Saavedra Fajardo, puesto que al igual que tan agudo y ducho tratadista que fué aquel y tan sesudo y primoroso en decir verdades e imágenes esto, lo mismo que ellos digo, tío Alejandro daba de sí maduros pensamientos en bella expresión de color y aroma regalados.

Mas que en los libros, que años hacía había dejado, puso su atención en leer sobre la plana de los valles; en las innumerables hojas de la biblioteca de los boques; en el curso de los arroyos y de los ríos; en el aula de los montes y puesto su oído y escucha y cuidado en la vida y diversas voces de las aves, de las alimañas, de las bestiazuelas, de las reses mansas y de las selváticas fieras. Siendo por los días festivos su principal universidad la misa de los domingos y fiestas de guardar.

Cuando de la política hablaba, por que por entonces la violencia de la revolución había hecho que hasta en los más apacibles, retirados y redonditos lugares y solitarios campos de España, en la política se pensara y de ella se hiciera charla y polémica, muchas veces desatinada y disparatadamente:

—Mirad, vosotros, decía el viejo, cada semilla dá su planta; cada planta su fruto; podréis hacerlas mejorar en estos sus frutos de cada una; pero siempre el manzano será lo que es y el olivo, olivo, y nunca el olmo dará peras, ni esperéis que el peral dé castañas...

Más si bien los cuidaréis, llegarán cada uno a ser más rico, más alto, más frondoso y lindamente vestido de ramos y de hojas y de mayor refin, y gusto mayor dará su fruto. A semejanza saldrá, el ganado cuando no se descuidare el amo; será rollizo y sano, que para el gobierno de esta república de las plantas y de los animales no hay que seguir más ciencia que la ley que el Señor dió a todas las criaturas. También y más libre se la dió al hombre y con hacer que la sienta y la ame, fácil será el oficio de mandar a las gentes.

Cuando allá al apartado lugar de la sierra, llegó la noticia del asesinato del general Prim, crimen como otro

de que antes también se tuvo noticia de la muerte del emperador Maximiliano en la tierra mejicana semejantes al comedido en tierra de Francia cuando los franceses cortaron la cabeza a su rey y a la muerte dada en otros tiempos y en otras partes. a otros reyes, presidentes o gobernadores a los que habiales tocado tan miserable fin, haciéndoles a ellos culpables de todos males, injusticias y miseria que los pueblos padecieran... sobre todo ocurriésele a tío Alejandro decir:

—Apartados están los hombres, apartados de Cristo y de su santa ley, y así no puede haber gobierno, ni justicia ni paz, sino desasosiego siempre, y codicias, y violencias, y daños y tiranías y crímenes y destrucción. Los fuertes avasallarán a los flojos y estos como millonadas de hormigas y nubarrones de langostas caerán sobre los ricos y sus haciendas y todo lo devorarán. No se puede gobernar a una manada de lobos como a un rebaño de corderos. Donde veáis vicios... todo se corromperá, y luego vendrán los crímenes de los grandes y de los chicos... por que se apartaron de la ley de Dios.

Y añadía tío Alejandro reflexiones que entonces y como entonces son hoy verdades:

—El vicio ya va siendo señor de todos para convertirlos en bestias. Entráis en la ciudad y a cada dos pasos una taberna donde venden veneno; más allá una manecbia donde se puede la sangre de las gentes y se corrompen los nobes corazones... ¿Cuántos locos y embrutecidos salen de esos tugurios y pescinales!... ¿Y en los teatros? Ya no es el teatro escuela de costumbres... Allí danzarian descotadas, all cantatrices repugnantes; allí desvergüenza; allí deshonor; allí bestialidad... Los ricos no se cuidan de hacer refinamiento de su avaricia y desus grotescos lujos paganos, ni los pobres hallan otro consue lo que en irse animalizando hasta convertirse en cerdos o en hienas... ¡Dios mío! solo el cristianismo, solo el cristianismo el verdadero cristianismo puede salvarnos.

José Zahonero.

DEL CONSULADO ARGENTINO

El Gobierno de la República Argentina ha acordado aplicar a los pasajeros de segunda y tercera clase las siguientes prescripciones:

Los emigrantes a la llegada a puerto argentino presentarán a los funcionarios de la Dirección General de Inmigración un certificado judicial o policial del país de su procedencia en el que conste que no ha estado bajo la acción de la justicia durante los últimos cinco años antes de la fecha de embarque; judicial o policial justificando que no ha padecido enajenación mental; y judicial o policial justificando que no ha ejercido la mendicidad, cuyos documentos serán visados gratuitamente por los funcionarios consulares argentinos.

El retrato del emigrante deberá ser adherido a su pasaporte y ser contrasellado por medio del sello de la autoridad que lo expida o por el del Consulado argentino.

Los que carezcan de esos documentos se considerarán comprendidos dentro de lo dispuesto en el artículo 32 de la Ley de Inmigración, y por consiguiente, reconducidos al puerto de su procedencia y el capitán sujeto al pago de las multas fijadas en el artículo 35 de dicha Ley.

Ecos de Sociedad

Enfermos
Se encuentran enfermas la distinguida señora esposa y dos pequeñas niñas de nuestro distinguido amigo el médico don Alvaro del Río. Le deseamos pronta mejoría.

Operación
En la Clínica del Dr. Costa, ha sufrido una difícil operación de apendicitis, con satisfactorio resultado, la distinguida señorita Josefa Hardisson y Tugores.

Viajeros
En el vapor «Montevideo» hace viaje para la Península el joven don Juan Benítez de Lugo acompañado de su señora esposa.

Enhorabuena
El notable violinista y compositor don Ugo Pagani ha dedicado al Gobernador militar de esta plaza, Excelentísimo señor don Francisco Moltó, un precioso pasodoble titulado «Desfile militar», que será tocado por la banda del regimiento en un próximo concierto.

Personas entendidas en este arte nos aseguran que la producción del señor Pagani, es digna del mayor elogio.

Regreso

Hoy regresará de Las Palmas, donde marchó en viaje de negocios el distinguido joven don Emilio Mandillo de Villarbalbo.

Restablecidos

Se encuentra restablecida de su ligera enfermedad la señorita María de los Angeles Carrillo y Frago.

Mejoría

Ha experimentado gran mejoría en su enfermedad el apreciable joven don Mario Tudela y Fumero.

También ha mejorado de sus dolencias nuestro amigo don Carlo Mayato.

Necrológica

En Madrid donde residía, ha dejado de existir el respetable señor don Mariano La Gasta y Rius, padre del ilustrado capitán del Cuerpo de Intendencia y distinguido periodista don Enrique La Gasta que aquí vivió durante algún tiempo y con cuya brillante colaboración se honraron en tonces las columnas de GACETA DE TENERIFE.

Al pedir a nuestros lectores que encomienden a Dios Nuestro Señor el alma del finado, enviamos a su hijo y demás familiares el testimonio de nuestro pésame más sentido.

Religiosos

A bordo del «Legazpi» han llegado de la Península los Reverendos Frays Miguel Baucomia y Fray Bernardino Puig, de la Orden Franciscana. Reciban nuestro saludo de bienvenida.

Saludo

Se lo enviamos respetuosamente al nuevo Juez de Instrucción de este partido don José Pérez Martínez que acompañado de su distinguida familia llegó ayer de la Península a bordo del «Legazpi».

SEPULCRO, BOVEDA o TERRENO

se desea comprar en el Cementerio de San Roque y San Rafael.

Teatro municipal

«Senders»
Un verdadero éxito para Diego Croca fué el estreno de su comedia en dos actos, verificado anoche en nuestro teatro municipal.

Mañana nos ocuparemos más extensamente de aquella y la juzgaremos con toda imparcialidad.

En el desempeño de la obra se distinguieron todos los artistas, contribuyendo estos con su talento al éxito franco obtenido anoche por Croca.

También se puso anoche en escena el paso de comedia de los hermanos Quintero titulado «Mañana de Sol», en cuya representación se distinguieron notablemente la señora Estrada y el señor Sánchez Bort.

Y ahora, a esperar a la reaparición de la compañía que será en los primeros días de Mayo.

P. Trarca

Circulo de Estudios

La Conferencia de mañana está a cargo del culto Catedrático, don Antonio A. de Linera, sobre la tesis «Divorcio perfecto».

Notas marítimas

El «Legazpi».—Mercancías para esta plaza
Procedente de Barcelona, con escalas en Valencia, Málaga, Cádiz, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma llegó ayer al puerto de esta capital el trasatlántico español «Legazpi».

Trajo 21 pasajeros para esta Capital y conducia 168 en tránsito.

Ha descargado las siguientes mercancías:

De Barcelona.—13 cajas conteniendo agua florida, tónico para el pelo, productos farmacéuticos, píldoras medicinales y termómetros, para don Antonio Espinosa; 6 bocoyes de tabaco para don J. A. Brago; 7 cajas de pinturas para don Asencio Ayala; 9 id. id. para don Antonio Espinosa; 2 id. id. para don Carlos Díaz; 30 bocoyes de tabaco para Cautfield & Sons; 15 bocoyes y 10 serones de tabaco para Henderson Linie y 2 cajas de pañetería para el cónsul americano.

De Valencia.—12 bultos de muebles para don José Pérez Martínez.

De Málaga.—1 440 sacos de harina para don Bernabé Rumeu, don Maximiliano Díaz, don Julián Saenz, don Juan Suárez, don Francisco Rodríguez, don Manuel A. Franchy, Elder Dempster, don José Ruá & C., «La Oportunidad», don J. A. Brago, don Pelegrín Santana, don Francisco García, don Moisés Cobas, don Felipe Ravina y Alvarez Hermanos.

El «Legazpi» zarpó ayer mismo para Cuba y Centro-América.

Aquí tomó pasajeros y 100 toneladas de carga consistente en cebollas, almendras, vinos y tejidos calados.

El «Altigracia»

Café y cacao
Ayer por la mañana entró el bergantín goleta dominicano de 123 toneladas «Altigracia» que viene de La Guaira al mando del capitán de la marina mercante don Manuel Mora.

Ha empleado en la travesía unos cuarenta días. La carga que trae para esta capital consiste en 500 sacos de cacao y 384 de café para los señores Orive Hoos.

En tránsito conduce 1290 sacos de café para Las Palmas.

Vaporcito francés

También entró ayer por la mañana el vapor remocador francés «Stagno» que procede de Buenos Aires con escalas en Bahía, Pernambuco y Dakar.

Tiene 158 toneladas y viene en lastre al mando de M. Horville.

Aquí se proveerá de carbón, agua y víveres y saldrá para Marsella despachado por los señores Hardisson Hermanos.

Velero de cabotaje

De Las Palmas, con carga general para esta plaza, entró ayer el pailebot «Canario».

El «Ontón»

Con objeto de tomar en este puerto mil quinientas toneladas de carbón mineral, ayer tarde fundó el vapor español «Ontón» que viene de Barcelona y se dirige a Buenos Aires con carga general en tránsito.

Se consignó a los señores Elder Dempster & C.º Ltd.

El «Catalina»

Este vapor de la Compañía de Piniños llegó ayer al medio día procedente de Barcelona y escalas en Valencia, Málaga y Cádiz, conduciendo un importante cargamento de cereales para esta plaza.

Ha traído 22 pasajeros para aquí y

Buques despachados ayer

Vapor español «Legazpi», para la Habana y escalas, con carga general.

—Vapor español «Catalina», para Buenos Aires y escalas, con carga en tránsito.

—Pailebot español «Carmita», para Las Palmas, en lastre.

—Vapor español «Aguila de Oro», para Valle Santiago y escalas, con carga general.

Ayuntamiento

Por la Alcaldía se ha ordenado el inmediato arreglo de unos ramales existentes en la calle de Miraflores para conducir el agua a las casas próximas y que fueron cortados con objeto de realizar las obras de colocación de una tubería que surtiera de dicho liquido a la Plaza del Mercado y Teatro Municipal.

Presidida por el Teniente Alcalde Sr. Del Toro Santana se verificó ayer mañana una subasta parcial de aguas.

Como mejor postor se adjudicó a D. Manuel Cañadas una dula de agua de 12 horas y de 60 pipas la hora, al tipo de 0'25 ptas. la pipa, siendo su importe total 194'40 pesetas.

También le fué adjudicada al mismo señor un resto de 9 horas para servir por Costa Baja, al tipo de 0'26 ptas. la pipa, siendo su importe total 139'40 ptas.

Por la Comisión permanente de obras se ha propuesto al Ayuntamiento las alineaciones que debe darse a la calle de Salamanca.

Ha sido encargado del despacho de la mesa de Secretaría de este Ayuntamiento y de la Secretaría particular de la Alcaldía el auxiliar don Jerónimo Fernand y Martín.

En virtud de lo acordado por la Junta municipal de Asociados con referencia al nuevo presupuesto municipal, desde el próximo mes de Abril la Casa de Socorro pasará a cargo de la Comisión de Damas de la Cruz Roja.

El nuevo Gobernador

Acompañado de su distinguida esposa llegó ayer por la mañana a esta Capital el nuevo Gobernador Civil de Canarias don José Benítez.

Al muelle acudieron a recibirles entre otras personas el gobernador interino, señor Pérez Alcalde; el Delegado regio de Enseñanza, señor Pérez Armas; el alcalde, señor Mandilla; el Vicepresidente del Cabildo insular, señor Torib o Valle; el inspector provincial de Sanidad, señor Pizasa; el ingeniero Jefe de Obras Públicas y el ayudante del mismo centro, señores Matos y Hernández Sáyer; el Director de Sanidad Exterior, señor Pasto; el consejero del Cabildo, señor Cambreling; el ex-alcalde, señor Casariego; el Jefe de Telégrafos, señor Zurita; el concejal, señor Benítez; el señor teniente coronel jefe de la Guardia civil, y el personal del Gobierno civil.

Durante todo el día ha sido muy visitado el Sr. Benítez por autoridades y particulares.

Saludamos respetuosamente al nuevo Sr. Gobernador.

Notas militares

El Excmo. Sr. Capitán General del Distrito revisó ayer tarde el Regimiento de Infantería de Tenerife número 64.

Para dicho acto formaron las unidades orgánicas y toda la fuerza franca de servicio, con Bandera.

El Regimiento desfiló en columna de honor ante la primera autoridad militar, revistando ésta seguidamente las dependencias y locales del Cuartel.

Por el Gobierno militar de esta Plaza se interesa la presentación del soldado licenciado del Ejército Juan Martín Elvira para hacerle entrega de un resguardo nominativo por alcances.

Empleado

Con conocimientos de contabilidad y mecanografía se necesita. Dirijanse las solicitudes indicando aspiraciones al Apartado de Correos núm. 54.

Los que viajan

A bordo del vapor español «Catalina» llegaron ayer de Cádiz los siguientes pasajeros:

Don Clemente de Urmeneta, don J. Ramón Herrera, don Pedro Mora, don Pedro Mora Cruz, don Manuel García, don Pablo García, don Juan García, don Aurelio Martín, don Agapito Lorenzo, don Ezequiel González, don Juan González, don Félix González, don Prudencio de la Rosa, don Matías González, don Antonio Cruz, don Manuel Alonso, don Saturnino Padilla, don José Lorenzo, don Basilio González, don Antonio González, don José Trujillo, don Pedro González.

En el vapor «Legazpi» vinieron los que siguen:

De Barcelona.—Don Francisco Horcote, don Federico Carló, don Francisco Manó.

De Valencia.—Don José Pérez, doña Ceferina Lios, don José R. Pérez, don Augusto Pérez, don Alejandro Pérez.

De Cádiz.—Don José Boente, doña Atilana Barrios, don Miguel Bananena, don Bernardino Paig, doña Carmen Díaz, don Melchor Rodríguez, don Manuel González, don Pastor Delgado, don Fortunato Rodríguez, don Eusebio Guzman, don Isidoro Pérez.

En dicho buque se embarcaron:

Para Cuba.—Don Fernando Ferrer Castellano, don Modesto González Díaz, don Norberto García Mora, don Pedro A. Massieu Rodríguez, don José Yanes Hernández, don Luis Delgado Gozález, don Marcos de León Perera, don Eduardo Hernández Capote, don Francisco Benítez Bethencourt, don Bernabé Marrero Pérez, don Fulgencio González Cabrera, don Angel Jerez de la Rosa, don Ricardo Corzo Menéndez, don Lucilo Cabrera Moreno, doña Victoria Cabrera Moreno, doña Fidela Cabrera Moreno, don Leoncio Pérez Correa, don Manuel Rosado Mary, doña Clara González Fundora, doña Andrea Rosado González.

Para La Guayra.—Doña Florentina Díaz Méndez, don Mateo Gorizuela Baribar, doña Carmen Goizueta Díaz, don Mateo Goizueta Díaz, don Angeles Goizueta Díaz, doña Candelaria Méndez Baez, don Armando Sánchez Sánchez.

Banco Vitalicio de España

Esta Sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado o a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, rentas vitalicias y demás combinaciones análogas.

Para informes dirigirse al Inspector Emilio Mandillo.—Alfonso XIII 82.

Homenaje a «Crosita»

Para celebrar el triunfo obtenido anoche por nuestro compañero en la prensa, Diego Croca, con el estreno de su obra «Senders», se reunieron al terminar la función, en el acreditado café-restaurant «Excelsior», en íntimo y fraternal banquete, los numerosos amigos y admiradores del popular poeta.

A la agradable reunión, asistieron también, galantemente invitadas por el autor, las damas que forman la compañía que hasta anoche actuó en nuestro coliseo.

A la hora de los brindis el señor Croca en sencillas y elocuentes frases dió las gracias a las bellas artistas que tan notablemente contribuyeron al éxito de la obra, así como también a los organizadores del homenaje que se le tributaba.

Con este banquete, cuyo servicio no demercedió de la fama que desde su apertura conquistó el «Excelsior», quedó inaugurado el salón comedor establecido en el mismo.

Puso artístico remate a esta fiesta, un improvisado concierto que duró hasta altas horas de la madrugada.

Y al terminar estas líneas, escritas a vuela pluma, tributamos un aplauso más al autor de «Senders».

Circulo de Amistad XII de Enero

CONVOCATORIA

Se convoca a todos los Sres. Socios de número de este Casino para la sesión ordinaria que celebrará la Junta General el día 31 del actual a las nueve de la noche para la aprobación o reparo de las cuentas de la anualidad anterior.

Santa Cruz de Tenerife, 26 de Marzo de 1919.—El Secretario, Moisés Grandoso.

TODOS
 NO PADEZCAN TOS. TOMEN LAS
PASTILLAS del Dr. ANDREU
 Sus efectos son tan rápidos y seguros que una sola pastilla desahoga la tos al concluir la primera caja.

TODOS
ASMA
 Los que tengan opresión de pecho, dificultad para respirar, secan con la respiración ruidosa, usen los Pastillas del Dr. Andreu. Son el remedio más eficaz y seguro para el asma. Se venden en todas las farmacias. Precio de cada caja 1 peseta. Se vende en el extranjero. De noche se toma un papel de seda en la habitación y el enfermo duerme tranquilo. Pídanse el libro prospecto que se da gratis.

NUESTRA INFORMACION
 (POR CABLE Y RADIOGRAMA)

DE LA AGENCIA PENSAS ASOCIACION PENINSULA

Asunto resuelto
 Madrid 27-23'40. (Recibido a las 8'57). El conflicto planteado por los obreros del ramo de construcción ha quedado resuelto mediante el aumento de una peseta en los jornales y disminución de una hora de trabajo.

Poca cosa
 En los barrios extremos de la Corte se han registrado algunos pequeños incidentes. A fin de evitar la repetición de los mismos la caballería patrulla por las calles.

Las alegres chicas de Madrid
 Las modistas madrileñas se han reunido, acordando reclamar la jornada de 8 horas, aumento de un 50 por ciento en los jornales y sueldos extraordinarios en los trabajos de noche.

Madrid tranquilo
 Madrid 28-20'40. (Recibido a las 2'15). El Jefe del Gobierno despachó con el Rey, informándole de que en Madrid se ha restablecido la normalidad.

Preparando la revolución universal
 Al recibir el conde a los periodistas les facilitó un telegrama recibido de Londres, anunciando que el Gobierno inglés deportará de aquella nación a todos los súbditos maximalistas rusos, pues se sabe que las gruesas sumas de dinero repartidas en Suecia se encaminaban a provocar la revolución universal.

Se practican indagaciones para comprobar si en Inglaterra se ha repartido dinero con este objeto, en cuyo caso —añade el despacho— se adoptarán las medidas oportunas.

Noticias de Sevilla
 El Gobernador civil de la capital sevillana anuncia que el espíritu público reacciona por momentos. También comunica la detención de significados sindicalistas.

Los sueldos del clero
 Una comisión de los Cabildos Catedrales ha visitado al jefe del Gobierno para pedirle el aumento de los sueldos del clero, pues tienen hoy los mismos que se señalaron en el concordato de 1851, con el catorce por ciento de descuento.

Gratitud a Gimeno
 El Ministro de la Gobernación recibió una comisión de la Casa del Pueblo, la cual le hizo presente su agradecimiento por la labor social por él realizada.

De media España
 Las noticias recibidas de Barcelona, Valencia, Alicante, Coruña, Huelva y Alcoy son del todo satisfactorias.

Uno que se adhiere
 Desde hoy, y secundando la actitud de otros colegas, "El Siglo Futuro" ha suspendido su publicación para no someterse a la censura roja.

Una hora menos
 Se ha firmado un decreto estableciendo desde el seis de Abril hasta el mismo día del mes de Octubre, el adelanto

de una hora en todos los relojes.

Menos mal
 El ministro de Abastecimientos ha celebrado una entrevista con los tranviarios sacando de ella buenas impresiones.

Firma de Guerra
 Madrid 28-24. (Recibido a las 4). Destinando al Regimiento de Tenerife, al Comandante D. Arturo Mena.

A la zona de Tenerife al Comandante D. Antonio Gómez. Nombrando Sargento Mayor de Tenerife al Coronel D. Juan Perelló.

Del Extranjero

ALEMANIA

Disturbios
 En el distrito petrolero de Drohnyes estallaron disturbios, pasándose a los amotinados las tropas que había enviado el gobierno ucraniano para sofocar aquellos. En muchos ayuntamientos ucranios de Galitzia se han formado gobiernos locales de soviet y en Lemberg declaró la huelga general el consejo de obreros, que se había formado en secreto.

Las tropas sediciosas en Ucrania se pusieron en contacto con las de Besarabia.

Alemania y Rusia
 La "Gaceta de Frankfurt" continúa haciendo propaganda por la revisión de las relaciones entre Alemania y Rusia para formar en caso de necesidad un contrapeso comunista contra el imperialismo capitalista de los aliados.

Según una nueva declaración programática de Lenin, pone el bolcheviquismo ahora en ejecución sus intenciones destruyendo todas aquellas clases de la sociedad que no son comunistas.

Por este motivo sería bien posible una inteligencia ruso alemana en lo que se refiere a las cuestiones de comunidad socialista. Reservándose Alemania en absoluto el arreglo de los asuntos de su política interior sería de mucho valor para ella ponerse en relaciones con la república de los soviets, pero esto tiene que hacerse en seguida.

El bolcheviquismo ayuda a Hungría contra los enemigos que quieren aplastarla y que amenazan a Alemania al mismo tiempo. Por esto Alemania debe renunciar a las medidas militares contra Rusia, intentar concertar un armisticio y llegar a un acuerdo.

Las intenciones de París son más amenazadoras para Alemania que las consecuencias del bolcheviquismo. Alemania junta con Rusia y Hungría tiene igual interés en que se desplome el imperialismo occidental.

FRANCIA

Dice Pichon
 París. Mr. Pichón ha declarado que la verdadera paz vendrá extirpando el bolcheviquismo. Propuso una alianza de las Potencias contra el bolcheviquismo, tratando de que se aliaran también Alemania y Rusia.

Sobre la paz
 Dicen de París que las comunicaciones sobre la paz comenzarán el domingo próximo.

AUSTRIA

Karoly en la cárcel
 Viena. Ha sido encarcelado el conocido político Karoly.

HUNGRIA

Tribunales revolucionarios
 Budapest. Se han constituido los tribunales revolucionarios. Las penas de muerte se acordarán por unanimidad, ejecutándose a los reos en el acto.

De la Agencia Reuter

Gibraltar, 27.

Ocupaciones
 París.—El "Vosseschi Zeitung" anuncia que debido a nuevas manifestaciones de los espartaquistas, tropas francesas ocuparon Mannheim y Karlsruhe.

El trabajo internacional

París, 20 de Marzo.—La Comisión Legisladora del Trabajo ha adoptado la proposición británica de establecer una organización permanente para la legislación del trabajo internacional.

Viveres para Alemania

Colonias, 20 de Marzo.—Ayer fueron entregados a los alemanes por los Aliados, viveres por valor de trece mil libras esterlinas—las que fueron pagadas en billetes de banco británicos.

Los neutrales en la Liga de las naciones.

París, 20 de Marzo.—Los representantes de 13 estados neutrales fueron recibidos por la tarde extra oficialmente por una pequeña Comisión del Comité de la Liga de Naciones.

Los primeros 15 artículos de la Convención fueron examinados, habiendo los representantes de los varios países neutrales presentado diversas modificaciones.

El examen de los restantes artículos, esperaban terminarlo mañana.

La Comisión de la Liga de Naciones comenzará a estudiar las modificaciones propuestas, el sábado.

Los gastos del Canadá

París.—El Canadá ha terminado la Nota de los gastos de guerra que dentro de poco será sometida a la Comisión de Reparaciones.

Créese que la Nota citada asciende entre trescientos y cuatrocientos millones de libras esterlinas.

La indemnización de guerra de Portugal asciende a 130 millones de libras esterlinas.

China reclama

La Delegación china ha sometido un Memorandum a la Conferencia de la Paz demandando la restitución de Kiao-Chao y declarando que la ocupación extranjera en China dará por resultado serias malas interpretaciones. Al mismo tiempo, hace resaltar el hecho de que la restitución sea hecha a China directamente y no por el intermedio del Japón.

Negativa de Hungría

Budapest.—Hungría se ha negado a obedecer la demanda de la Entente para que entregue sus buques mercantes, basándose en que ello significaría el fin del tráfico del Danubio.

La cuestión polaca

París, 21 de Marzo.—El Consejo Supremo de Guerra estudió por la tarde los distintos aspectos de la cuestión polaca y el transporte de las tropas del General Mollers hacia Polonia.

Triunfo polaco

Varsovia.—Después de una lucha desesperada de 5 días, las fuerzas polacas rompieron las líneas ucranianas que se hallaban sitiando a Lemberg, sostenida por los polacos, y penetraron en la ciudad.

Los ucranios fueron vigorosamente perseguidos por los polacos, habiendo capturado numerosos prisioneros, ametralladoras, cañones y botín.

Decisión de los delegados italianos

París, 21 de Marzo.—Se reunió el Comité de la Comisión de la Liga de Naciones, hallándose presentes los representantes neutrales, habiendo examinado los restantes artículos de la Convención.

Los Delegados italianos han decidido unánimemente retirarse de la Conferencia de la Paz, a menos que se le conceda Fiume, simultáneamente con la firma de la Paz.

Alemania resistirá militarmente

Copenhague.—La prensa de Berlín prevee resistencia militar si se tratase de desembar-

car tropas polacas en Dantzig. De lo contrario, amenazan con no prestar acuerdo a la Conferencia de la Paz.

Se niegan a entregarlos

Hamburgo.—Han dejado de salir 3 vapores que iban a ser entregados, a causa de negarse sus tripulaciones a marchar.

Informe reservado

París, 22 de Marzo.—El Consejo Supremo de Guerra discutió el nuevo informe de la Comisión de asuntos polacos y se lo reservó para un examen final en relación con las resoluciones que se tomen más adelante a las fronteras que afectan a Alemania.

En Egipto

Reuter ha sido informado de que la situación en Egipto es muchísimo mejor, habiéndose restablecido el orden en numerosas poblaciones.

El Cairo y Alejandría se hallan completamente tranquilos.

El único factor discordante es el anuncio de que grandes partidas de beduinos se están reuniendo con objeto de dedicarse al pillaje.

Negativa del Gobierno alemán

Copenhague.—De Berlín comunican que el Gobierno alemán ha informado a los comisionados aliados de que por ningún caso permitirá el desembarco de polacos por Dantzig. También se niega a permitir a los oficiales aliados y polacos a viajar sin restricciones algunas por los territorios al Este del Vistula.

Regimiento Infantería de Tenerife, núm. 64

Por acuerdo de la Junta Económica del mismo se saca a pública subasta el servicio de cantina para el interior del Cuartel de San Carlos con arreglo a las bases siguientes:

1.º Los concursantes presentarán sus proposiciones en la Oficina Mayor hasta las 10 de la mañana del día 15 del próximo mes de Abril, escritas en papel común y cerradas, consignando en el sobre exterior el nombre y domicilio.

2.º En dicho escrito expresarán detalladamente las condiciones que se comprometen a cumplir, tanto en lo relativo al servicio de cantina, como en el abono que harán al fondo de Material mensualmente, tomándose como tipo mínimo lo preceptado en el Reglamento para el Detall y Régimen Interior de los Cuerpos aprobado por R. O. de 1.º de Julio de 1896, principalmente en su artículo 781 del Título II, cuyo Reglamento podrán consultar los solicitantes todos los días laborables en dicha Oficina.

3.º El importe de este anuncio lo satisfará quien se le adjudique este servicio.

Igualmente se saca a pública subasta en el mismo plazo y con análogas condiciones la compra del estiércol que producen 52 caballos y mulos, debiendo consignar los solicitantes que se comprometen al abono de determinada cantidad mensual por cabeza de ganado y a retirar dicho estiércol diariamente en verano y cada dos días en invierno.

Santa Cruz de Tenerife, 27 de Marzo de 1919.

El Comandante Mayor, Emilio Ramos.

VACUNA SUIZA

Se ha recibido en la Farmacia Doctor Serra

Seccion religiosa

Santos de hoy, día 29 Santos Siro, y Eustaquio, obispo.

Ayuno Santos de mañana día 30 San Juan Climaco, abad.

Animas CULTOS PARA MAÑANA

Parroquia Matriz.—Misa rezada a las 8; a las 9 y media, Tercia. Asperges misa cantada y explicación del Evangelio; a las 2 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños; a las 4 y media de la tarde, plática doctrinal para adultos; a las 8 y media de la noche, el rosario y conferencia para hombres solos por el P. Aldivar de la Compañía de Jesús.

Parroquia de San Francisco.—Misa rezada a las 8 para las tropas de Artillería e Ingenieros; a las 9, Tercia. Asperges, misa cantada y explicación del Evangelio; a las 12 misa, rezada; a las 2 de la tarde ejercicios doctrinales para los niños.

Iglesia del Pilar.—Misas rezadas a las 5 y media, a las 7, a las 8 y a las 9; a las 2 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños; a las 6 y media exposición del Santísimo Sacramento, el rosario y letanía, ejercicios propios del septenario de Ntra. Sra. de las Angustias, sermón a cargo de un Rvdo. P. misionero, bendición y reserva de S. D. M., terminando la Hora Santa de este día.

Capilla del Hospital civil.—Misa rezada a las 5 y media.

Capilla del Hospital militar.—Misa rezada a las 9.

Capilla de las religiosas de la Asunción.—Misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento a las 8 y media; a las 4 y media de la tarde, bendición y reserva de S. D. M.

Capilla de las Siervas de María.—Misa rezada a las 6 y media; a las 11 Hora Santa.

Ermida de San Sebastián.—Misa a las 8, a las 3 de la tarde, ejercicios doctrinales para los niños.

Capilla del Hospital de niños.—Misa rezada de 5 y media a 6, a intención de las personas que la desean.

La misa y oficios divinos de mañana son de la Dominica IV de Cuaresma, con rito semidoble, de 1.ª clase, color violado.

El automóvil ABADAL - BUICK

gana los primeros puestos en cuantas pruebas y concursos ha tomado parte

Prueba en cuesta de los Bruch
 Hace el mejor tiempo de todos los inscritos

VUELTA a CATALUÑA
 Gana 2 copas y 3 medallas de Oro

Cuesta de las Perdices
 Bate el record con una cilindrada de 3600 c. c.

Cuesta de la Reina
 Copa del Real automóvil Club de Málaga

Carrera en cuesta Copa Ordal
 Primer premio de velocidad en todas las categorías, venciendo siempre con coches de serie y sport corrientes de venta al público

F. S. ABADAL
 Aragón 239-245

Talleres: Carretera Sarriá, 11
BARCELONA